

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 88 (1961)
Heft: 6

Artikel: En mars, assemblée des délégués des patoisants romands
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-232348>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Claudine. — *Vous vous trompez, Madame ! Mon garçon, c'est fou comme il est intelligent. En ce moment, il prend sa leçon d'anglais.*

Le garçon. — *Mais non, maman ; ce n'est pas de l'anglais. Ce sont des « witz » en patois de la Gruyère : tout ce qu'il y a de plus rigolo pour se marrer entre copains.*

Patois de la Gruyère.

Jean Barras.

* * *

Pû sè passâ kakyë desando à katr'ëöüre, à Choûn, Logânë öü Dzénèva :

Irë Dama. — Vô pûdë soffréï oun tringn' pari ! Cën m'ayène-tan ky'oun derri kyë mè dèkappe i tyêta...

2 da Dama. — Poûrra-vô ! à mè, mè sé pâ grô ! Sitan yèze dè vyêrre rèkordhâ ô dôyën dè tan bon kyörrth ! Parëth kyë lh'è i èspérantô. Oun prédjë oniversel. Tîmingn' pari öü åatïngn' d'â mèssa.

Peut se passer quelque samedi à 16 heures à Sion, Lausanne ou Genève :

1re dame. — *Vous pouvez endurer un bruit pareil ! Cela m'irrite tant qu'on dirait que ma tête se décalotte.*

2e dame. — *Que je vous plains ! A moi, cela ne me fait pas grand-chose. Je suis très contente de voir le petit étudier de si bon cœur. Paraît que c'est l'espéranto, une langue universelle. Un peu semblable au latin de la messe.*

Djan d'â Goëtta.

Automobilistes !

Si vous venez dans la région, le GARAGE
DENIS FAVRE, à LEYSIN

est à votre disposition. Ø (025) 6 24 19

Taxis - Excursions - Atelier mécanique
Agence VW

On sâ la vilhio dévesâ !
On fâ bin tot cein que fau !

Françöèze. — Adon, l'apprën té à cal-thula eï éméchons i Thièno ?

Theirèze. — Na ! Vouï lè décende, i shuï èi courth d'ingléé dè Radio Lozanna !

Françöèze. — Vouëi ! biengn souhîr... y sarè tödon mié prófitâble kyï noutro comèirazo !

Françoise. — Alors, il apprend à calculer aux émissions ?

Thérèse. — Non ! Aujourd'hui c'est samedi : il suit les cours d'anglais de Radio Lausanne !

Françoise. — Oui ! bien sûr... ce sera toujours plus profitable que notre commérage !

Jean Monnet, Isérables.

Patois d'Isérables, Valais.

En mars, assemblée des délégués des patoisants romands

Cette rencontre annuelle, la deuxième depuis la constitution de la Fédération, aura lieu à Radio-Lausanne le dimanche 5 mars prochain, dès 10 h. du matin. A midi, un repas amical est prévu à l'Auberge de la Sallaz.

Quant à l'ordre du jour, il comportera un rapport d'activité du président romand, la présentation des comptes et du budget, de courts rapports sur les émissions radiophoniques et les archives sonores, ainsi que sur l'organe officiel du mouvement : le « Conteum romand ». D'avance, nous souhaitons la bienvenue à tous les délégués.